



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

## coût du travail

Question écrite n° 36012

### Texte de la question

M. Patrick Hetzel attire l'attention de M. le Premier ministre sur les effets systémiques de la politique du Gouvernement en général et de la réforme des retraites en particulier sur la performance globale de la politique du Gouvernement. En effet, il a indiqué récemment que la réforme des retraites serait un projet décisif du Gouvernement dans son ensemble. Or, il est important, en matière de politique publique, d'avoir une vision systémique des effets globaux sur tous les paramètres de l'action publique. D'où la question qu'il souhaite lui poser : les premières orientations qu'il a données à l'ensemble du Gouvernement concernant la réforme des retraites à venir va de façon certaine augmenter le coût du travail et dès lors pénaliser à nouveau la compétitivité globale de la France à la fois sur le marché intérieur mais encore davantage sur les marchés extérieurs. Il lui demande quelles mesures de politique générale il prendra afin d'éviter que la réforme des retraites ne poursuive la spirale d'augmentation du coût du travail et conduise à réduire une nouvelle fois la compétitivité de nos entreprises.

### Données clés

**Auteur :** [M. Patrick Hetzel](#)

**Circonscription :** Bas-Rhin (7<sup>e</sup> circonscription) - Les Républicains

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 36012

**Rubrique :** Travail

**Ministère interrogé :** Premier ministre

**Ministère attributaire :** Solidarités et santé

### Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [13 août 2013](#), page 8569